

[Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero]



En tan sólo diez meses de vida ya cuenta con más de doscientas cincuenta inscripciones

La Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero persigue dar visibilidad al papel de la mujer dentro del sector

En febrero de 2010 se puso en marcha la Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero, una iniciativa del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino promovida a través de la Secretaría General del Mar, que nace con la finalidad de hacer visible la labor realizada por las mujeres dentro del sector pesquero, así como promover la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres.

Con tan sólo diez meses de vida la Red ya cuenta con más de doscientas cincuenta inscripciones, de las cuales una treintena se corresponden con agrupaciones de mujeres relacionadas con la actividad pes-

quera.

Entre las actuaciones que desarrolla la Red se encuentra la realización de seminarios, programas de formación y de investigación, que tienen por finalidad aportar visibilidad y refuerzo al papel de la mujer dentro del sector pesquero. Todo ello a través del fomento del trabajo en red, la comunicación y el intercambio de experiencias de mujeres que trabajan o desean trabajar en el sector pesquero en cualquiera de sus actividades.

Además, a través de su página Web se puede acceder a la realización de cursos, que tienen como objetivo el reforzar conocimientos que puedan

ser de utilidad para el desarrollo profesional de las mujeres en el sector. Así mismo, la Red pone al servicio de sus miembros una serie de manuales y guías prácticas, para su consulta. Y, por otra parte, también busca que éstos estén continuamente informados a través de una serie de documentos y artículos relacionados con la mujer y el sector pesquero. En definitiva, la Red potencia la formación así como la comunicación fluida entre sus miembros y el intercambio de buenas prácticas.

Ser parte de esta Red es algo muy sencillo que se consigue rellenando un breve formulario que parece en su página Web.



Página Web de la Red Mujeres en el Sector Pesquero.

<http://www.mapa.es/es/pesca/pags/RedMujer/Presentacion/Presentacion.htm>

Correo electrónico de contacto: redmujerespesca@marm.es



Con la finalidad de favorecer la visibilidad de su trabajo

La Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero celebra su Primer Congreso

Los pasados días 7 y 8 de octubre se ha celebrado en el Palacio de Congresos Kursaal de San Sebastián el Primer Congreso de la Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero que, en esta primera ocasión, ha sido organizado por la Secretaría General del Mar del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, y el De-

partamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial, Agricultura y Pesca del Gobierno Vasco.

La inauguración del mismo, corrió a cargo de la entonces ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, junto a Odón Elorza, alcalde de Donostia, y Pilar Unzalu, Consejera del Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial, Agricultura y Pesca del Gobierno Vasco.

En la misma se señaló que este primer Congreso se presentaba con dos fines claros, visualizar la importante labor de las mujeres en el sector pesquero y conseguir dignificar su papel dentro del mismo a través de medidas concretas. Para ello defendieron el fomento del empleo, la igualdad de salarios y la representatividad

en puestos de dirección por parte de las mujeres, considerando el asociacionismo como el vehículo para conseguir alcanzar los fines comunes y dar valor al papel de la mujer dentro del sector.

“El Congreso ha tenido dos fines claros, visualizar la importante labor de las mujeres en el Sector Pesquero y conseguir dignificar su papel dentro del mismo a través de medidas concretas”.

Los más de 350 asistentes al Congreso, tanto particulares, como pertenecientes a asociaciones de mujeres de todo el país, de Europa y Latinoamérica; representantes de instituciones tanto nacionales y de la Comisión



De izda. a dcha. Pilar Unzalu, Elena Espinosa y Odón Elorza.

[Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero]

Europea, así como otras asociaciones del sector pesquero, de



Momento del Congreso en el Kursaal de San Sebastián.

desarrollo rural y Grupos de Acción Local de Pesca, debatieron en diferentes talleres de trabajo, temas como el papel de la mujer en el sector pesquero, sus problemáticas, o condiciones de trabajo, entre otras cuestiones.

En el Congreso diferentes redes tanto nacionales como internacionales tuvieron, además, la oportunidad de poder intercambiar sus experiencias.

La creación de redes, el apoyo de organismos tanto nacio-

nales como internacionales, o el fomento de la formación, entre otros muchos temas, se convirtieron en estos dos días en algunos de los contenidos tratados, que tenían como punto común el fomento de la visibilidad del papel de las mujeres. Y es que el sector pesquero tiene todavía mucho trabajo por delante para que la palabra igualdad deje de ser un anhelo y se convierta en un hecho en el desarrollo de esta profesión.

En la actualidad cuenta con 69 mujeres de diferentes municipios del País Vasco

La Asociación de Rederas y Neskattillas de Cerco de Euskadi trabaja en la defensa de los intereses de sus profesionales

La Asociación de Rederas y Neskattillas de Cerco de Euskadi nació en 2006 con la finalidad de conseguir una mejora en las condiciones laborales de sus profesionales, impulsar el relevo generacional, la diversificación de su actividad y dignificar al colectivo. Unas reivindicaciones que impulsaron en un año en el que además, tras una parada biológica de la pesquería de la anchoa, estas mujeres no fueron reconocidas como afectadas de la citada veda. Esta circunstancia, unida a otros temas relacionados con el desarrollo de su trabajo, desembocó en la creación de una asociación que las agrupara a todas con una finalidad clara, defender sus intereses.



Muestra de trabajo de rederas.

En la actualidad, tras cuatro años de vida esta asociación cuenta con 69 mujeres asociadas de diferentes municipios pesqueros del País Vasco como son Bermeo, Lekeitio y Ondarroa en Vizcaya, y Getaria, Orio y Hondarribia en Guipuzcoa.

En este tiempo, la Asociación ha ejercido la representación y defensa de los intereses del colectivo ante las entidades públicas y privadas, y ha fomentado la formación de sus asociadas en materias tan diversas como redería, prevención de riesgos laborales, manipulación de alimentos o Internet, entre otros. Además se ha encargado de potenciar la mejora de las condiciones laborales de sus profesionales, a través de la adquisición de equipos de protección individual-laboral, o de enseres y utensilios para el confort laboral. Y ha impulsado los encuentros entre profesionales así como la participación en diferentes foros relacionados con su actividad. La Asociación de Rederas y Neskattillas de Cerco de Euskadi es miembro, además, de la Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero.

Objetivo: mejorar

Las dificultades con las que se encuentran estas mujeres y que forman su principal fuente de queja son la mala remuneración, la ausencia de un horario concre-



Rederas trabajando.

to y de carga de trabajo definida, la falta de consideración por parte del sector, y el poco confort laboral. Estas circunstancias han provocado que la asociación se ponga a trabajar para que su situación comience a mejorar. Así a corto plazo van a abrir locales en los puertos de Orio y Getaria, para que las mujeres no tengan que desarrollar su labor al aire libre, así mismo, se encuentran también buscando locales similares para las rederas en los puertos de Ondarroa y Bermeo.

Además no dejan de trabajar para contar con la consideración por parte del sector pesquero. Así, formar parte de las Cofradías de Pescadores y tener en consideración su profesión en futuras paradas biológicas de pesquerías, es un objetivo que esperan alcanzar a medio plazo. Y en un futuro cuentan con poder impulsar el relevo generacional, necesario para garantizar la continuación de este colectivo.



RED ESPAÑOLA DE MUJERES
EN EL SECTOR PESQUERO